
香港文匯報訊 據中新社報道，廣
西壯族自治區主席馬飆(見圖)8日在
此間開幕的廣西十一屆人大五次會
議上表示，2011年廣西地區生產總
值、全社會固定資產投資、規模以
上工業生產總值等7項經濟指標首破
萬億元人民幣。

馬飆說，過去的一年，廣西地區生產總值首次突破1萬
億元，預計達到1.17萬億元，比上年增長13%，實現歷史
性的跨越。此外，全社會固定資產投資首次突破1萬億

元，全部工業總產值、規模以上工業總產值及主營業務
收入，各項存款和貸款餘額分別突破1萬億元。
「廣西最突出的優勢在區位，最根本的出路在開放。」

馬飆表示，2012年廣西將繼續用好用足自貿區優惠政
策，利用好已落戶廣西的中國—東盟合作機制，加快推
進鐵路、公路、海運、航空等與東盟互聯互通建設，務
實推進大湄公河、中越「兩圈一圈」合作等次區域合
作。馬飆說，當前廣西面臨多個重大發展機遇，將迎來
大有可為的黃金發展，預計2015年廣西經濟總量超過2萬
億元。

香港文匯報訊（記者 熊君慧、李昌鴻 深

圳報道）歐債危機愈演愈烈，加上美國經濟
低迷，深圳出口型中小企業必定受到衝擊。
許多港澳委員呼籲，政府應全力幫助中小企
業紓解和應對海外市場需求疲弱的困境。
深圳市市長許勤在《政府工作報告》中

稱，為應對歐美經濟低迷對深圳出口企業
尤其是中小企業的影響，將推出促進外貿
出口的一攬子措施，努力擴大出口。深圳
還將幫助企業進行出口市場的多元化，鞏
固歐美傳統出口市場，大力開拓東盟、南
美、中東等新興市場。深圳市將落實國家
擴大內需政策，支持企業加強內銷產品研
發，強化品牌和質量優勢，組織企業參加
內地經貿洽談會、展銷會，力爭將深圳工
業產品內銷比重提高到50%左右。

對此，港區政協委員、
普華永道深圳主管合夥人
張展豪(見圖)表示，深圳
應該在資金支持、內銷等
方面為企業鋪路，尤其在
國內的展會、品牌宣傳和
網絡渠道方面進行支持，
幫助企業由高度依賴海外
市場轉為內外市場兼顧。他舉例稱，因出
口收入下降利潤減少，中小企業資金鏈緊
張，希望政府給予中小企業融資支持，包
括幫助其發債和獲得銀行貸款等。
畢馬威華振會計師事務所華南區首席合

夥人龔永德則提出，建議深圳建中小企業
發債平台，取代以往的中小企業集合發
債，這將有利幫助解決中小企業融資難。

A11 責任編輯：黃超然 2012年1月9日(星期一)

香港文匯報訊（記者 熊君慧、李昌鴻 深圳報道）在昨日（8日）開

幕的深圳市五屆人大三次會議上，深圳市市長許勤向大會作《政府工

作報告》時指出，2011年深圳生產總值預計突破1.1萬億元，這也意味

深圳成為國內第四個「萬億大城」。此外，深圳今年GDP增長目標定

位10%，這一目標也高於廣東確定的8.5%的增速。

劉可清連任廈門市長

港澳委員籲深政府助中小企轉型
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深圳躋身GDP萬億元俱樂部
今年經濟增速定為10%  高於全省目標

深圳綜合開發研究院常務副院長郭
萬達分析，躋身「萬億元俱樂部」

城市，說明深圳經濟躍上一個新台階。
他認為，深圳去年第二產業增長速度超
過第三產業，得益於外貿出口、製造
業，尤其是戰略性新興產業的發展，這
與溫家寶總理最近強調「發展實體經濟」
是相一致的。

既要GDP又注重民生幸福
深圳新興產業的快速增長，也令深圳

在廣東產業結構調整中走在前列。許勤
表示，2011年深圳全社會研發投入佔
GDP比重達到3.66%，企業創新、新一
代移動通信、超材料、基因測序和基因
分析等技術全球領先。深圳生物、互聯
網、新能源三大戰略性新興產業整體增
速高於GDP增速2倍以上；高新技術產
品產值增速高於工業增速7個百分點；
現代服務業稅收增速高於一般服務業稅
收增速11.7個百分點。與此同時，深圳
萬元GDP建設用地下降11.9%；萬元
GDP能耗和水耗分別下降到0.47噸標準
煤和18.7立方米，均為全國最低。
廣東省政協常委劉偉宏認為，從廣東

乃至全國範圍內看，深圳經濟產業結構
仍然具有優勢，且《政府工作報告》還
特別提出「加大改革攻堅力度」，「實
施外溢發展戰略」，「深化與港澳台合
作」及「提高對外開放層次」。這證明
深圳既要經濟指標，又注重經濟轉型升
級與民生幸福。她強調，經濟發展之
後，深圳應該注重提高民眾幸福感，加

大社區建設，提高教育、醫療的水平，
以吸引優秀人才入深。
深圳30多年來改革闖關，也沉積不少

問題。許勤指出，深圳發展中仍存在外
部壓力和土地、資源、環境等內部約束
加大，經濟增長的內生動力和中心城市
的輻射力有待進一步增強；人口迅速增
長，需求日益多元化，公共服務供給與
需求不平衡，轉型期的社會矛盾日益凸
顯等困難和問題。

港澳委員：金融產品需創新
2012年全球經濟環境不明朗，歐債危

機影響持續，深圳不能獨善其身。郭萬
達指出，深圳去年出口總額連續十多年
居全國之首，今年恐怕受到海外需求疲
弱的衝擊，而出口企業轉內銷需要長期
的培育和發展，短期難有良好發展，深
圳也不可忽略熟練技工嚴重不足的問
題。他建議，深圳向新加坡、德國學
習，加大投入幫助企業和社會人員的熟
練技術培訓。
港澳委員也指出深圳現代服務業的不

足。張展豪說，深圳金融業務多集中在
為上市融資、銀行貸款和私募、股權投
資等簡單金融服務上，整體發展處於初
級階段。深圳應該向香港和國外金融中
心學習，推動金融產品創新、資產管
理、創投和私募股權發展等經驗融入發
展當中。
他說，深圳作為全國的創投和私募基

金中心之一，應優化法律、法規和管理
等，以推動其更快的發展。

香港文匯報訊（記者 孟冰、李昕

遙 重慶報道）在8日開幕的重慶第
三屆人大五次會議上，市長黃奇帆
(見圖)指出，如今重慶「打造內陸
開放高地」的目標基本完成，民生
改革取得重大突破。2012年該市將
堅持改革開放創新，突出「縮小三
個差距 實現共同富裕」主基調，
預計全年全市生產總值將增長
13.5%。

GDP增速全國第一
黃奇帆表示，重慶的發展已進一

步呈現出「加快」、「率先」之
勢。2011年重慶生產總值近1萬億
元，比上年增長16.5%，增幅躍居
全國第一；地方財政收入達2,908.8
億元，增長46.1%；工業總產值達
到1.38萬億元，增長26.2%，企業利
潤突破500億元。市屬國有企業資
產達到1.5萬億元。各類市場主體增
加到113萬戶，增長23%。
2012年重慶將提速建設內陸金

融、科技、貿易、服務和產業高
地。加快龍盛、水土、空港三大工
業區產業集聚，增強江北嘴、禮
嘉、悅來三大新城區集聚輻射功
能，形成大開放、大產業、大樞
紐、大商務功能集聚的強勁態勢。
基本建成汽車、筆記本電腦、雲計
算三大國際產業基地，加快培育航
空、軌道交通、新能源新光源、高
端裝備等新興產業基地，金融中
心、創新中心、總部基地全面展示
新形象。

實現城鄉養老保險全覆蓋
據了解，去年，重慶實施培訓、

輸送、回引工程，建立重點產業招
工用工儲備制度，城鎮新增就業55
萬人。實現了城鄉養老、醫療保險
制度全覆蓋，「五險合一」管理體
制初步形成。目前，重慶在全國率
先建立孤兒基本生活費發放制度，
市兒童愛心莊園建成投用。節日送
溫暖活動惠及220萬城鄉困難群
眾。
黃奇帆說，重慶在2012年將堅持

改革開放創新，突出縮差共富這個
主基調，預計全年全市生產總值將
增長13.5%。

香港文匯報訊（記者 戚紅麗、劉蕊，見

習記者芮栓穩 鄭州報道）2011年被專家學
者譽為中國政務微博元年。而經過一年的
發展，政務微博已經從「微博問政」走向
「微博施政」。河南省人大代表、新鄭市副
市長劉五一(見圖)則通過微博徵集建議案，
目前他已經根據回覆整理出十餘條建議。
據了解，從2011年2月28日開通騰訊微博

以來，劉五一已經發佈微博五千餘條了，
是河南省最活躍的微博官員之一。
官員微博在引起關注的同時也容易引起

爭議，一不留神就可能「禍從口出」。但劉
五一對此則表示很坦然。自他開通微博以
來，只有一個人罵過他「倒糞」，劉五一本
人並未對此回應，反倒是他的一眾粉絲為
其反擊，結果罵他的人又主動道了歉。

廣西7項經濟指標破萬億

穗政協副秘書長倡發千元消費券

新鄭副市長微博徵集建議案

香港文匯報訊 據《新快報》報道，在7日政協分組討
論上，廣州市政協副秘書長范松青提出建議，向市民發
放1,000元消費券，讓市民共用成果。這一提議得到了
在場不少委員的支援，但大家也都表示，廣州實行起來
太難，「需要150億元，不太現實」。
范松青在分組討論上表示，在一系列輝煌數據的背

後，還隱藏 沉重的現實：市民的「幸福指數」還有待
提高，「市民們並沒有同步分享到經濟快速發展的果
實，城市的外在形象雖然變化巨大，大眾卻感覺不到發
自內心的快樂與幸福」。反之，在高通脹（CPI）面前，

相對於省內外的一些城市來說，廣州不少市民卻明顯感
受到工資收入和福利提升緩慢、買房難、看病貴、上學
負擔重、生活壓力大，實際購買力在下降⋯⋯「部分老
百姓的危機感和焦慮感日漸增強」。
范松青提出，「市政府能否通過向居民直接發放或補

貼1,000元『消費券』方式？」

廣州市政協委員、天河區政協主席徐漢添當即表示，

這是個好提議，但實行起來太難。「若要發，不能只發

戶籍人口，就得全發才行」，按照現在廣州的總人口計

算，需要150億元，不太現實。

香港文匯報訊（記者 葉臻瑜 廈門報道）

廈門市第十四屆人民代表大會第一次會議
8日選舉鄭道溪為廈門市人大常委會主
任；選舉劉可清(見圖)為廈門市市長。此
外，林國耀、康濤、王小洪、黃強、李棟
樑、張燦民、國桂榮當選廈門市副市長。
據了解，第二次當選廈門市長的劉可清

此前曾任漳州市委書記，新當選的鄭道溪
則在漳州與泉州皆有主官經歷，此次人事搭配料對福建省
有關廈(門)漳(州)泉(州)大都市區的戰略部署有推動作用。
鄭道溪當選後表示，有責任為廈漳泉三地同城化穿針引

線。「建設廈漳泉同城化是就福建經濟社會發展總體佈局
提出的戰略考慮，我對廈漳泉這塊土地是充滿 生活的感
情，一定會在廈漳泉同城化打造過程中發揮自己應有的作
用。」

■深圳市五屆人大三次會議昨日開幕。 中新社


